

## **Bericht der Fraktion der Freien Wähler anl. Der Mitgliederversammlung am 25.03.22**

### **Unter dem Aspekt „Rückblick und Überprüfung unserer Wahlversprechen“**

Teilgenommen haben alle Fraktionsmitglieder:

Nach zwei Jahren Arbeiten im Gemeinderat unter Pandemiebedingungen beschlossen wir, uns zusammen zu setzen und unsere Arbeit Revue passieren zu lassen.

Das Wahlprogramm diene als Vorlage des Rückblicks

- **Forderung nach einer gut aufgestellten kompetenten Verwaltung**

FW unterstützten eine Personalaufstockung u.a. im IT- Bereich, in der Sozialabteilung, in der Sozialarbeit, dazu die Neuschaffung einer 50% Stelle für Marketing und Tourismus.

Als sehr positiv sehen wir die frühzeitige Beteiligung der Fraktionen bei der Auswahl von Bewerbern in gehobenen Positionen: z. B. die Besetzung des Hauptamts oder des Sozialamts.

Um die Digitalisierung der Verwaltung weiter auszubauen, bedarf es der Bereitstellung der dafür notwendigen Mittel. Das unterstützen wir grundsätzlich.

Die fortschreitende Digitalisierung zeigt sich für die Bürger in den Gemeinderatssitzungen (Präsentationen von externen Beratern erfolgen durch Zoom), Terminvereinbarung mit der Verwaltung können auch Online erfolgen

Unser Fazit: Die Verwaltung ist auf einem guten Weg.

- **Stärkung von Gewerbe, Handel, Industrie, Wirtschaftsförderung**

Die FW stehen hinter dem Zentrenkonzept des Einzelhandels; ausgearbeitet und immer wieder ergänzt durch Donato Acocella.

FW unterstützten maßgeblich die aktuelle Entwicklung Wyhlen Mitte (Erhalt des alten Bauernhauses, Dorfplatzgestaltung wird unter Bürgerbeteiligung stattfinden, nur ein großes Gebäude mit gastronomischer Einrichtung wird gebaut).

Kritisch sieht die FW – Fraktion u.a. die weitere Entwicklung

a) im Kappellenbach Ost: Wir würden eine weitere Bebauung momentan eher zurückstellen. Gründe sehen wir in der gigantischen Preissteigerung in der Baubranche, in der derzeitigen politischen Situation. Dazu die Frage von Bürgern uns gegenüber immer wieder in den Raum gestellt: Ist der Wohnbedarf so überhaupt vorhanden.

b) die Rodungen, die Bebauung in der Rebgasse

Grundsätzlich hinterfragen wir kritisch die enorme Bautätigkeit in unserer Gemeinde. Durch Rückmeldungen aus der Bürgerschaft sehen wir unsere Haltung bestätigt.

- **Verbesserungen im gesellschaftlichen Zusammenleben**

„Wir wollen keine Schlafstatt von Basel sein!“, ist ein zentraler Slogan unserer Wahlkampagne.

Daher erachten wir es als sehr wichtig, weiter in eine Verbesserung der Aufenthaltsqualität sowohl innerorts wie auch der Umgebung zu investieren, Schaffung

von Begegnungsmöglichkeiten bei Neubauten, die Forderung nach einem Mehrgenerationenhaus nicht aus dem Blick zu verlieren, etc.

Unser Antrag die Aufenthaltsqualität am Rhein entlang zu verbessern, ist mittlerweile für jeden Spaziergänger sichtbar.

Wichtig für uns ist die Schaffung von Barrierefreiheit auf allen öffentlichen Wegen und in öffentlichen Einrichtungen. Verbesserungsfähig sind z. B. das Familienzentrum Wyhlen, die Seniorenbegegnungsstätte in der Hebelschule (beides ist nicht barrierefrei, daher sollte nach alternativen anzumietenden Räumen Ausschau gehalten werden)

Unser Antrag nach anderen Räumlichkeiten für die beengte Situation der Sozialstation zu suchen, ist mittlerweile von Erfolg beschieden. Die Sozialstation wird in ein oder zwei Jahren in neue und großzügigere Räumlichkeiten in einem Neubau in der Güterstraße umziehen.

FW unterstützen grundsätzlich Anträge zur Förderung von Vereinen (Verwaltung erstellt eine Übersicht über alle Förderungen von Vereinen und sozialen Einrichtungen, siehe GR 26.04.22)

FW werden den Antrag stellen, gemeindeeigene Einrichtungen mehrfach zu nutzen, z. B. Mensa der Lindenschule etc.

- **Vereinbarung von Verkehr und Lebensqualität**

Die von den FW geforderte Parkraumbewirtschaftung und der Park & Ride Platz am Ortseingang von Wyhlen sind immer noch in Bearbeitung

Unterstützen werden wir:

- a) Die Temporeduzierung innerorts gesamt betrachtet
- b) Die Verhandlungen zur Einführung eines 1 Euro Tickets
- c) Ausbau und Verbesserung der öffentlichen Verkehrsmittel

Dieser Rückblick dient der Information und ist ein nur ein Ausschnitt unserer Tätigkeit. Bürgeranfragen greifen wir auf und diskutieren diese. Sie fließen soweit wie möglich in unser Abstimmungsverhalten mit ein.

Wir freuen uns über jede Bürgerbeteiligung und laden zu unseren Sitzungen sehr herzlich ein.

Fazit unserer bisherigen Arbeit: Die Arbeit im Gemeinderat und die Zusammenarbeit in der Fraktion macht uns allen Freude und bereichert uns auch persönlich.